
2018年度 第 11回関私教協幹事校会議事録 

 

 

１． 日 時：2019年 2月 25日（月） 18：30 ～20：30 

２． 場 所：立正大学 品川キャンパス 第 5会議室（11号館 11階）  

３．出席者 

【幹事】西村 宗一郎（北里大学・事務局長）、木下 ひさし（聖心女子大学・事務局次長）、 

末藤 美津子（東洋学園大学・事務局次長）、三浦 朋子（亜細亜大学）、須川 公央、中林 俊明 

（白梅学園大学）、吉岡 昌紀（清泉女子大学）、滝沢 和彦（大正大学）、岡田 愛（立正大学）、 

榎森 啓元、花屋 哲郎（秀明大学）、吉國 陽一、藤原 隆紘（田園調布学園大学）、松岡 敬明、保岡 

義明（十文字学園女子大学）、黒田 圭一（帝京短期大学） 

【事務担当】広野 彰（北里大学） 

【オブザーバー】山﨑 準二、斎藤 正敏（学習院大学）、高瀬 幸恵、石黒 康夫（桜美林大学）、 

児玉 佳一（大東文化大学）、鈴木 芳明（跡見学園女子大学）、鈴木 樹（鎌倉女子大学） 

４．協議 

〔報告事項〕 

（１）研究部の活動について 

   ・第 1部会…9月に実施したアンケートを年度内にまとめ、第 1部会内でフィードバックす

る。 

   ・第 2部会…第４回を 2月 17日（日）予定していたが中止し、3月 10日（日）大正大学で

予定している。 

   ・第 3部会…特になし。 

   ・第 4部会…第 5回を、3月 4日（月）に青山学院女子短期大学で予定している。 

   ・第 5部会…第 4回を 3 月 5日（火）に杉野服飾大学で、「今年度の各自治体における教員

採用試験と教員育成指標の整合性について」というテーマで予定している。 

   ・第 6部会…「教育実習におけるハラスメントアンケートの実態調査」の修正稿が集まり近

日中に出稿する予定である。 

   ・第 7部会…第 6回を、3月 22日（金）に工学院大学で予定している。 

 ・第 8部会…特になし。 

  ○地区の活動について 

   ・千葉・茨城地区…第 2回を 2月 5日（月）に秀明大学で「教職インターンシップの現状と

課題」というテーマで千葉県教育委員会と八千代市教育委員会から講師を招いて行った。

参加校は 26校であった。 

・神奈川・山梨地区…第 1 回を 2 月 23 日（土）にフェリス女学院大学で「キャリアとして

の教諭」というテーマで専修大学とフェリス女学院大学の 2名の先生による講演を行った。

33名の参加者があった。 

   ・北部地区…第 2回を 2月 9日（土）に埼玉会館で行った。埼玉県教育委員会人事課から講

師を招いて、教職課程の学生に対する倫理観の育成プログラムを作り実践しているところ



から「教員養成段階における不祥事防止について」の講演をいただき、その後、再課程認

定申請後の情報交換を行った。14大学 24名の参加があった。 

 

（２）『会報』85号の編集について 

   黒田広報部会報担当から、第 2回研究懇話会のゲラができあがり、講師の方に再校をお願い

している。また、部会報告書の準備を各部会に依頼があった。 

   

（３）その他 

  ・西村事務局長から 5 月 12 日（日）の東教協との合同研究大会のテーマ等について口頭で報

告があった。 

  ・西村事務局長から課題となっていた、文部科学省から講師を招いて「課程認定における経過

措置について」の講演の日程について提案があり承認した。 

   

 

〔審議事項〕 

（１）2019年度 全私教協研究大会における分科会について 

  西村事務局長から資料により、全私教協に提出する原稿の締め切り日程等について説明があり、

分科会の司会、記録係の提案があり、承認した。 

   

（２）2019年度 幹事校・世話人の体制について 

  新幹事の研究部、広報部及び部会の新世話人の所属を西村事務局長から依頼した。 

事務局から資料の基づき報告があり、また、関私教協の組織運営及び全私教協との関係につい

て説明があった。次期の事務局次長、研究部・広報部の副部長・部員及び各部会の世話人を 2

月の幹事校会で決定するとの提案があり承認した。 

   

（３）2019年度 総会・合同研究大会、研究懇話会、研究部総会・研究部会への準備について 

   西村事務局長及び榎森次期研究部長から、以下の報告があり承認した。 

   ①2019年度 総会・合同研究大会について 

西村事務局長から合同研究大会は、東教協主催であり、『新しい社会と未来の教育』という

テーマでシンポジウムを予定し、3 人のシンポジストをお願いしていると連絡があった。関

私教協の総会の時程は昨年と同様である。また資料に基づき役割分担を協議し承認した。 

 

   ②研究懇話会、研究部総会・研究部会について 

    榎森次期研究部長から資料により第 1回研究懇話会のテーマについて提案があり、協議し

承認した。また、講師については 3 月 11 日（月）までに決定し、事務局に報告することと

した。 

    

（４）第 13回以降の幹事校会について 



   西村事務局長から、第 13回幹事校会は大正大学、新体制による第 1回幹事校会は 5月 12日

（日）東京都市大学で開催し、第 2回は例年 5月下旬か 6月初旬に、第 1回研究懇話会等につ

いて協議していることの説明があり、山﨑次期事務局長から次回（案）を提示する旨の提案が

あった。   

なお、山﨑次期事務局長から、7月 14日（日）学習院大学にて、研究部総会、第 1回研究部

会、第 1回研究懇話会を開催の提案があり承認した。 

 

（５）その他 

   なし 

 

・第 12回幹事校会開催予定 2019年 3月 25日（月）16:00～ 場所：亜細亜大学 

 

 


